



PLACE DU MARECHAL  
DE-LATTRE DE-TASSIGNY  
... (Porte Dauphine) ...  
PARIS-XVI  
Tél. : KLEber 50-20

1976

Reg DPP  
3234

Ex Reg  
11/80

ORIGINAL: ENGLISH  
22nd September, 1961

NATO SECRET  
PO/61/747

To: Permanent Representatives  
From: Secretary General

SACEUR'S ANALYSIS OF, AND RECOMMENDATIONS  
CONCERNING, COUNTRY RESPONSES TO "PLAN OF  
ACTION - NATO EUROPE"

- References: - "Plan of Action - NATO Europe",  
Document SHAPE 167/61 of 19th August, 1961. ✓  
- SACEUR's Study of Country Responses,  
Document SHAPE 188/61 of 15th September, 1961. ✓

The following message has been addressed to me by the  
Military Committee:

- "1. The Military Committee strongly endorses SACEUR's over-all analysis in SHAPE 188/61 of the effects of country replies to SHAPE 167/61.
2. The Military Committee is concerned, particularly in the short-term, with the forces available for the Northern Region. Although the figures for forces available for the Central Region appear encouraging, they must only be regarded as a stepping stone to achievement of the full figures asked by end-1962. The Military Committee thus wishes to underline the extreme importance of taking steps to fill the gaps which still exist in forces and logistic support. The Military Committee is not in a position to make an assessment on the Southern Region as SACEUR's evaluation is not yet available.
3. Furthermore, the Military Committee must emphasise that even when the end-1962 forces are available NATO must be prepared to use all means at its disposal, including nuclear

.. / ...

NATO SECRET

DECLASSIFIED - PUBLIC DISCLOSURE / DÉCLASSIFIÉ - MISE EN LECTURE PUBLIQUE

NATO SECRET  
PO/61/747

weapons as provided in the strategic concept, if such proves necessary in order for SACEUR to fulfill his mission. In addition any short-falls will correspondingly impair the deterrent value of NATO forces and the potential flexibility of NATO response to any events arising out of the present crisis."

(Signed) D.U. STIKKER

NATO SECRET



ORGANISATION DU TRAITE DE L'ATLANTIQUE NORD  
NORTH ATLANTIC TREATY ORGANIZATION

85

PLACE DU MARÉCHAL  
DE LATTRE DE TASSIGNY  
(Porte Dauphine)  
PARIS-XVI  
Tél. : KLEber 50-20

1976  
Reg DPP  
3234

ORIGINAL: ANGLAIS  
22 septembre 1961

NATO SECRET  
PO/61/747

Aux : Représentants Permanents

Du : Secrétaire Général

RECOMMANDATIONS FORMULEES A LA SUITE DE L'ANALYSE PAR LE  
SACEUR DES REPONSES DES PAYS AU "PLAN D'ACTION POUR  
LA ZONE EUROPEENNE DE L'OTAN"

Références: "Plan d'action pour la zone européenne de l'OTAN"  
Document SHAPE 167/61 du 19 août 1961 ✓  
Analyse par le SACEUR des réponses des pays  
Document SHAPE 188/61 du 15 septembre 1961 ✓

J'ai reçu du Comité militaire le message suivant:

- "1. Le Comité militaire approuve énergiquement l'analyse générale faite par le SACEUR dans le document SHAPE 188/61 des incidences des réponses des pays au document SHAPE 167/61.
2. Le Comité militaire s'inquiète, en particulier pour le proche avenir, des disponibilités en forces dans la région Nord-Europe. Bien que les chiffres des forces disponibles dans la région Centre-Europe semblent encourageants, ils ne doivent être considérés que comme marquant une étape vers la mise sur pied intégrale des forces demandées pour la fin de 1962. Le Comité militaire désire donc souligner qu'il est extrêmement important de prendre les mesures voulues pour combler les lacunes qui subsistent dans les forces et leur soutien logistique. Le Comité militaire n'est pas en mesure de fournir une appréciation sur la position dans la région Sud-Europe car il ne dispose pas encore de l'estimation correspondante du SACEUR.
3. Le Comité militaire doit en outre souligner que, même lorsque l'OTAN disposera des forces demandées pour la fin de 1962, l'Organisation devra être prête à utiliser tous les moyens mis à sa disposition, y compris les armes nucléaires comme le prévoit le concept stratégique, si ce recours s'avère nécessaire pour permettre au SACEUR d'accomplir sa mission.

NATO SECRET

NATO SECRET  
PO/61/747

- 2 -

De plus, toute insuffisance entraînera un affaiblissement proportionnel de la valeur de dissuasion des forces de l'OTAN et de la souplesse de manœuvre avec laquelle l'OTAN pourra faire face à toute éventualité résultant de la crise "actuelle".

(Signé) D.U. STIKKER

NATO SECRET